



La guerra europea

DE TODAS PARTES

Informaciones diversas

El destierro del gran duque Nicolás BERLIN.—Según dice el periódico «Deutsche Tageszeitung» el gran duque Nicolás se le ha dado la orden de abandonar la ciudad de Ffifis...

Francotiradores rusos BERLIN.—La «Gaceta de Voss» trae una noticia, respetada por la censura, del periódico de Moscú «Utre Rossii» de Kiew...

Enormes pérdidas del enemigo en Gallipoli. CONSTANTINOPLA.—En el mando de los aliados en los Dardanelos parece prepararse un cambio importante...

Los fugitivos en Moscú. Con este título envía el corresponsal del periódico que aparece en Kiew «Juchnja Kopeika»...

Una famosa brigada italiana destruida BERLIN.—Según dice el corresponsal especial de la «Gaceta de Colonia» en el Tiro, la famosa brigada Asilicata ha perdido en un ataque más de 2.000 hombres...

La movilización búlgara BERLIN.—La cifra de los voluntarios búlgaros, así como de las tropas de línea de la Macedonia búlgara podrían ascender, según una noticia de Sofía comunicada a la «Gaceta de Voss», a 100.000 hombres...

Nuevos impuestos en Italia ROMA.—Un decreto real dispone una serie de medidas financieras para llenar las extraordinarias exigencias del Tesoro. Esta medidas se refieren a lo siguiente: 1.º Un impuesto sobre las concesiones de exportación...

Contra el bloque liberal COPENHAGUE.—Según el periódico ruso «Russkoje Siova», el clero hace opinión en las iglesias contra el bloque liberal de la Duma. El Arzobispo de Seraphim ha dicho desde el púlpito que los servidores de la Iglesia combatirán a los traidores perturbadores...

Evacuación de Ninsk COPENHAGUE.—Per noticias de San Petersburgo, reina en Ninsk entre la población gran intranquilidad. Los habitantes huyen en masa. Las estaciones del ferrocarril están tomadas militarmente...

El reo de Porcuna Esta mañana a las ocho ha sido ejecutado en Jaén uno de los reos de Porcuna, hermano menor Nereo

Las existencias de viveres en la ciudad de Minsk son escasas e insuficientes. El azúcar y harina de que se dispone es tan poco que apenas hay para 15 días.

Sabotaje de los obreros ingleses LONDRES.—Ante el Tribunal de Municiones en Birmingham hubieron de comparecer seis obreros de la Sociedad de Tubos sin Soldadura, de Aston.

El fracasado plan de sitiar por hambre a Alemania SAN PETERSBURGO.—El periódico ruso «Wgedomosti» propone se autorice la exportación de cereales a los países escandinavos...

Falsas profecías Harvé apostó en la «Gaceta Social», del 14 de Junio, que los rusos estarían dentro de tres meses en Budapest ó Viena. El plazo ha expirado hace poco, y ya vemos donde se encuentran.

Los fugitivos en Moscú. Con este título envía el corresponsal del periódico que aparece en Kiew «Juchnja Kopeika»...

Figuras sombrías y caras, en las que se retrata el dolor, con lágrimas en los ojos exclaman:—¡Dadnos de comer! son fugitivos.—Es estos hay aquí ahora una cantidad enorme.

Rechazamos un ataque de los ingleses en el mismo sector. Así mismo hemos rechazado a los franceses en Souchez. En la Champagne solo han avanzado los franceses un centenar de kilómetros.

En Flandes derribamos a dos aviones apasionando a sus tripulantes. En el teatro oriental continúan nuestras progresos hacia Duzaburg.

Dice de Constantinopla que los turcos han ocupado a los ingleses una importante línea de trincheras. Es falso que hayan sido hundidos submarinos turco-alemanes.

Muestras tropas han librado una sangrienta batalla con los turcos a las orillas del Tigris. Estos que han perdido gran número de prisioneros y algunos cañones se retiran hacia Bagdad.

Le más saliente que señala la última comunicado son cañones en La Petre y Arprement.

La crisis búlgara L' Temps dice que aunque se ha conjurado la crisis búlgara, ésta ha evidenciado que existen en el seno del gabinete diversidad de criterios sobre el aspecto internacional.

La intervención de Bulgaria Comunican de Salónica al mismo periódico que el gabinete de Sofía ha concertado un pacto con los Imperios Centrales en virtud del cual Bulgaria entrará en acción el día 15 de Octubre.

Holanda protesta LA HAYA.—El Gobierno ha protestado ante el de Berlín contra la violación del territorio holandés por parte de los dirigibles alemanes.

Parte italiano ROMA.—En Tolmure rechazamos un ataque austro-húngaro. También los rechazamos en los contrafuertes de Montonero, cogiéndoles a asenta prisioneros y dos ametralladoras.

Parte austriaco NORDDEICH (Viena).—En el teatro oriental hemos desalojado a los rusos de ventajosas posiciones que ocupaban en la Volinia.

Pre belgas ROMA.—Una comisión de señoras romanas ha visitado al ministro de Bélgica cerca de la Santa Sede para entregarle 18.231 libras producto de lo recaudado por venta del distintivo belga a fin de que le haga llegar al Fondo de Socorro Belga que preside el cardenal Mercier.

CRONICA «LA CALUMNIA» ¡Oh! ¡La calumnia! ¿Quién tiene valor para ver con fría calma, cómo se desmoronan una a una todas las paredes que forman el edificio de una bien sentada reputación...

¿Quién no tiembla ante el más infame de todos cuántos agentes dispone la envidia? ¿Quién puede contener su indignación al verse objeto de falsas imputaciones y de tremendas anatemas?

¿Quién no se desespera, cuando al presentarse ante los hombres escucha el siniestro murmullo de éstos, murmullo que hiela la sangre del más osado, y el cual produce una vez ladina, penetrante, que resuena como un trueno en el alma...

¿Quién no huye desesperado y se esconde en el más oculto rincón de su morada al escuchar la sentencia infamante que pronuncia un tribunal de jueces invisibles y a instancia de un acusador desconocido?

Tal era la amarga situación en que se encontraba sumida la virtuosa joven, blanco primero de la mentira, objeto después de la murraturación, y por último, víctima de la calumnia.

En vano gritaba: «¡Soy inocente!» porque su voz no tenía eco y otra voz que resonaba en el espacio decía: «¡Eres culpable!»

En vano quería levantar su frente para ante la multitud, porque un fantasma, interponiéndose entre las dos, marcaba en aquella un exigua ignominioso, y obligaba a ésta a separar la vista del su puesto réprobo.

¡Ah! La desgraciada entonces tuvo que retirarse a llorar en la reclusión la injusta pena. Nada había hecho que pudiera man-

illarla, y sin embargo, la calumnia la arrastraba por el lado, así como la sociedad la rechazaba de su seno; viende ante sus ojos el espectro de la muerte, cuando apenas le había abierto a la vida.

Comprendió al fin que su mérito y sus bellas prendas era su principal crimen, y que agotadas sus fuerzas, iba a caer en un funesto letargo que al fin hubiera puesto término a sus días; pero la conciencia y la virtud la gritaron con energía: «¡Vive y lucha!»

«La envidia te ha querido inmolarte por medio de la infame calumnia, como ha sacrificado otros muchos; pero triunfarás de ella como éstos triunfaron, si tienes valor, prudencia y una indomable constancia.»

¿Y venció al fin? ¿Y la envidia no sufrió el castigo? ¡Oh! No preguntéis eso.—Decid que si el envidioso pudo librar a su corazón de la cruel tortura, con la que siempre lo mortifica y mortificará eternamente el vicio.

El infame vicio de la invidia, es el que está causando innumerables víctimas en nuestra época; en esta época donde la calumnia trasciende en un instante por todos los ámbitos de la tierra, la cual marcha tan unida a la ambición, que parecen hijas legítimas de unos mismos padres.

No hay un hombre que brille en las ciencias, en las artes, en la literatura, en la industria y en el comercio, que no sea objeto de los perversos tiros de la envidia.

No hay un ser que brille por su honradez, por su virtud y por su belleza, que no tenga que prevenirse contra las emboscadas y lazos que aquella le tiende; por eso habréis observado que la fraternidad no existe en nuestros días, porque donde impera la envidia, no pueden existir la buena fe y la grata confianza.

Por eso los envidiosos, son los enemigos capitales del género humano, y enemigos también de su misma felicidad; porque tienen que huir de los hombres para no verse deparados por sus deseos.

Jaús PÉREZ MANZANO. Toledo y Septiembre 1915.

La fiesta de ayer En la Poblachuela se verificó ayer la fiesta del Santo Cristo, Patrón de aquella parroquia.

Por la mañana hubo solemne función religiosa que celebró D. Miguel Ruiz, cura vicario, asistido por los profesores del Seminario D. Lorenzo Cañizares y D. Jo María Gomez.

Predicó un elocuente sermón el señor cura vicario. La capilla de la parroquia de San Pedro interpretó una misa de sabor gregoriano.

Por la tarde salió procesionalmente la veneranda imagen recibiendo la piedad de los huertanos y numerosos devotos de la capital que, como de costumbre, fueron de romería.

Los romeros visitaron las obras de la nueva iglesia, que en breve será abierta al culto, admirando la solidez y buen gusto que ha presidido en la construcción.

La banda municipal dió brillantes al acto. Le desapareció de la tarde restó animación a la fiesta. Afortunadamente no se registró ningún incidente.

Los que viajan Ayer llegó a esta capital el presidente de la Diputación, D. Francisco García Catalán. —Para Valdepeñas ha salido el propietario de aquel pueblo, D. Manuel Galán.

—Anoche regresó de Madrid, D. Gonzalo Gil, acompañado de su hermana Dolores. —Se encuentra en esta capital D. Alfonso Mateos, capitán del ejército. —Ha regresado a Infantes el registrador de la propiedad, D. Marcial Ortega.

—Se encuentra en ésta D. Manuel Rodríguez, primer teniente alcalde de La Calzada. —De Madrid ha llegado el capitán, D. Ernesto Marina. —Anoche regresó a Infantes, el distinguido joven, D. Fructuoso Tejedor Amador. —De Herencia ha llegado el diputado provincial, D. Miguel González.

—Ha regresado de Puertollano el ingeniero de minas, D. Rafael de la Llave. —Hemos saludado al capitán D. Saturnino del Rosario, que llegó ayer de Madrid. —De Manzanares ha llegado el propietario D. Antonio Valenzuela. —Precedente de Madrid, se encuentra en ésta la brigada de la zona, D. Ricardo Vega del Cerro. —De Almadén ha llegado el diputado provincial, D. Francisco Martínez. —Ha Tomelloso regresó anoche el propietario, D. Juan Bolos.

El marqués de Borghetto Leemos en la prensa de Madrid que por el ministerio de Estado se ha mandado expedir cartas de sucesión en el título de Marqués de Villarreal de Burriel a favor de nuestro particular amigo el diputado a Cortes por Almagro D. Felipe Morenes García de Alessón, marqués de Borghetto. Nuestra enhorabuena.

VIDA RELIGIOSA Día 1.º Viernes, Santos Remigio y Severo. PARROQUIA DE SANTA MARIA, (Merced).—De tres a cinco de la tarde exposición de S. D. M. IGLESIA DE SAN IGNACIO Mes del Rosario.—Se celebrará todas las tardes a las seis con Exposición. Santo Rosario, Meditación, Motetes y Reserva.

Noticias generales Escuela militar Desde mañana día 1.º de Octubre, queda establecida en esta capital la Escuela militar, para que los reclutas que deseen aprender la instrucción puedan hacerlo oficialmente, con arreglo a las leyes vigentes. Esta Escuela ha quedado constituida en la forma siguiente: Director: El teniente coronel de la caja, D. César Escobar Fernández. Profesor: El capitán, D. Luis del Barrio Moya. Auxiliar: El brigada de la caja, D. Ricardo Vega del Cerro. La escuela empezará a funcionar tan pronto como se inscriban 50 alumnos.

Comedor de Caridad En el día de ayer se facilitaron en el Comedor de Caridad, 116 raciones a 58 pobres de la localidad, y 12 raciones a 8 pobres transeúntes. Donativos: D. Miguel Pérez Molina 42 pesetas, 50 céntimos importe de las descomidas. La comisión da las gracias en nombre de los pobres.

Apertura de curso Mañana a las diez y media tendrá lugar en el Seminario Conciliar, la apertura de curso académico de 1915 a 1916. Para asistir a tan solemne acto, hemos sido invitados por el prefecto de estudios Sr. Girono.

Un hombre muerto En las afueras del pueblo de Argamasilla de Calatrava, ha sido encontrado el cadáver de Manuel Abad Palacios, de 74 años de edad, natural de dicho pueblo. Según el dictamen facultativo, la muerte del mencionado individuo ha sido a consecuencia de una hemorragia cerebral.

Movimiento de población Según datos procedentes del registro civil de esta capital el movimiento de población en el día de hoy, ha sido como sigue: Nacimientos, 1. Fiestas en Las Casas El próximo domingo día 5 se celebrará en la aldea de Las Casas, la fiesta que

legiate, 5, Madrid, y deseando que cada ampliación venga perfectamente retocada y libre de todo gasto, sólo exigiremos tres pesetas noventa y cinco céntimos por dicho concepto. Es decir, que entregando en esta administración tres noventa y cinco pesetas acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto la referida ampliación. Si el retrato es de más de una persona, habrá de abonarse una peseta por cada persona más. También serviremos por 3,95, ampliaciones del modelo pequeño, ó sea de 32 por 42 en conjunto, con marco blanco ó cnoaba, ó elegir, y su artificio passe-partout, en lugar de cristal.

DIEZ CUPONES como el presente dan derecho a una ampliación fotográfica, regalo de El Pueblo Manchego

POR TELEFONO El día en Madrid

Los demócratas En la entrevista celebrada ayer por Sánchez Guerra y García Prieto quedó acordada la inclusión de los demócratas en la candidatura de coalición monárquica por Madrid.

Muerte sentida Ha fallecido el general de división Sr. Martín Arrue. Era el finado académico de número de la Academia de la Historia y había desempeñado la subsecretaría de Guerra.

Incendio Anoche se produjo un violento incendio en su taller mecánico del barrio de Chamberí. Las pérdidas se calculan en setenta y seis mil pesetas.

Consejo de ministros A la hora anunciada se reunieron los ministros en Palacio bajo la presidencia del rey.

El Sr. Dato en su discurso habló de los trabajos que viene realizando el Gobierno para ultimar los presupuestos al objeto de aprobarlos antes de primeros de Enero, cumpliendo así un precepto constitucional.

Las prórrogas—dijo—solo son aceptables en casos extraordinarios. Hizo mención de los preparativos electorales que vienen haciendo los diversos partidos.

También manifestó que para el día 10 de Octubre está convocada en Barcelona una asamblea relacionada con las zonas neutrales.

No ocultó el disgusto que le produce el que en la convocatoria de dicha reunión se hayan estampado afirmaciones injustificadas, toda vez que Cataluña está atravesando por un período de prosperidad industrial y comercial como no hay precedente.

El Gobierno ha ayudado a Cataluña como lo demuestra el hecho de haber llevado a las Cortes el proyecto de zonas neutrales que si no se aprobó fue por culpa ajena a nosotros.

Finalmente hizo un resumen de política exterior.

El reo de Porcuna Esta mañana a las ocho ha sido ejecutado en Jaén uno de los reos de Porcuna, hermano menor Nereo

Mercados Nacionales

Valladolid Trigos.—Partidas ofrecen hoy aquí 57 1/2 y 58 (33'24 y 33'53); de Arévalo, Velayas, Cantalapiedra, Peñaranda y Medina a 58 y Rioseco a 57. Hay regular oferta y la demanda es activa. Operaciones desconocidas. Del extranjero las noticias son de alza y como las complicaciones de la guerra se extienden de día en día, todo contribuye a elevar los precios de los productos alimenticios. Se han expedido 5 vagones para Gerona con 30.000 kilos. Centeno.—Sigue firme el precio de este grano, que vale al detall a 43 reales las 90 libras con escasas entradas. Partidas ofrecen aquí a 44 1/2; líneas de Salamanca, Avila y Segovia a 44; Peñafiel a 43. No se conocen operaciones. Cebada.—Sin novedades que registrar, ofrecen aquí partidas a 26 1/2 reales las 70 libras; sin operaciones conocidas. Avena.—Siguen las ofertas pretendiendo a 20 pesetas 100 kilos, sin operaciones.

Seria Berlanga de Duero Se han expedido 400 fanegas de trigo por carros para Burgos de Oama. Se cotiza harina de 1.º a 22 reales arrobas; panadera a 20. Salvadillo a 10; gordo a 9. Han entrado al mercado 320 fanegas de trigo que fué pagado a 54 reales, viéndose bien claramente los efectos de la mala cosecha en el presente año, por cuanto que por esta época siempre viene registrándose en estos mercados en años anteriores, entradas de 1.500 y 2.000 fanegas. Centeno apenas si se presenta, vendiéndose a 42 reales. De cebada entran 160 estisándose a 35 reales fanega sin peso. Ofrecen partidas a 36 pero no pagan más que a 34. Avena a 23; muelas a 60; yeros a 44. Garbanzos de 120 a 300 según clases. Alubias a 10 y 11 reales celemin. Aceites a 55 reales arroba con derechos pagados. Vino tinto de La Mancha y Aragón a 25 reales arroba para el consumo local; vendiéndose debido a los altos precios a que

tase cotiza y para fuera apenas sale nada. Anisado a 4 80 pesetas litro; vinagre a 1 20 id. id. Lana blanca sucia a 100 reales arrobas; negra sucia a 90. Cerdos al destete de 70 a 80 reales; de seis meses de 140 a 200; de un año de 400 a 500; cebones a 85 reales arroba canal; ovejas de 80 a 90 reales. Pan de 1.º a 1'60 las 2 1/2 libras y de 2.º a 1'20. Patatas a 7 reales arroba. Salamanca Cantalapiedra Se han expedido un vagón de harina y otro de salvados. Se cotiza harina 1.º a 22 reales arroba; panadera a 21; 2.º a 20; salvado terciado a 11; 4.º corriente a 8; gordo a 7 1/2. Entraron 800 fanegas de trigo a 55 reales las 94; 60 de centeno de 42 a 45; 120 de cebada a 27 y 28; 250 algarrobas de 38 a 39; 460 de garbanzos de 160 a 220. Pan de 1.º a 0 42 1/2 kilo; 2.º a 40.

Palencia El mercado de hoy está muy concurrido, habiendo mucha animación y muchos compradores, concurriendo gran número de carros cargados de toda clase de cereales, que se colocaron con mucha animación y a precios firmes. De trigo hubo 1.000 fanegas pagándose a 55 reales las 92 libras; de centeno 600 a 41 las 90; cebada 800 a 25 1/2 y 26; avena 100 a 18; yeros 50 a 30; titos 40 a 32; guisantes 25 a 38; habas 10 a 40. Terminada la recolección y preparando para la siembra. Avila Maello Hay en venta trigo y paja. Para fuera se han expedido tres vagones de trigo. Se cotiza trigo candeal a 56 reales las 94 libras; centeno a 45, cebada a 28, algarrobas a 40. Garbanzos a 180. Alubias a 35 reales arroba. Aceite a 55. Vino tinto a 26 reales cántaro. Aguardiente de 18 a 50.

Vinagre a 15. Buques de labor a 2.300; novillos a 1.700; ovejas a 66, carneros a 82. Patatas a 7 reales. Pamplona Feralta Cotizase el trigo candeal a 7'25 pesetas los 22 kilos; hembrillas a 6'87 y común del país a 6'50; cebada a 5 y avena a 2'75 los 16 kilos; harina de 1.º a 47'50 pesetas los 100 kilos; 2.º a 46'50 y de 3.º a 44; salvados de 1.º a 12'50 los 50 kilos y 3.º a 7'50. Pan de 1.º a 0 60 los 1.400 gramos y de 2.º a 0'55. Patatas a 1'50 los 13 3/2 kilos. Aceite a 18 y molotocotes a 9'50; pimientos verdes a una el ciento y encarnados a 1'50; paja corta a 6 las 18 sabanas; canero a 2 60 el kilo; cerdos al destete a 30 uno y de seis meses a 60. Vino tinto a 4'50 los 11'77 litros; anisado a 14 y vinagre a 1 75. Según tenemos dicho en otras informaciones la cosecha de vino en esta región será casi nula. EL PUEBLO MANCHEGO es el diario de mayor tirada.



